
 

 

Reunión de alcaldes municipales 26 de Noviembre de 2013 

 

El día 26 de noviembre de 2013 se realizó un encuentro con los alcaldes municipales de los 

municipios del Huila en el auditorio de la CAM – Neiva (Anexo 1). El propósito de dicho encuentro 

era presentar  los resultados preliminares del estudio de vulnerabilidad realizado por 4D en el 

marco del proyecto Huila 2050 y a partir de  las condiciones particulares de vulnerabilidad al 

cambio climático de cada municipio,  proponer de manera participativa medidas para el plan de 

acción. Sin embargo el evento no contó con la asistencia de los representantes de todos los 

municipios, razón por la cual se definió realizar una nueva reunión en compañía de la gobernación 

el día 16 de diciembre del presente año. 

Se prosiguió a seguir la agenda propuesta para el día con los asistentes del momento. 

Inicialmente, Edisney Silva (jefe de planeación de la CAM) realizó una presentación general del 

proyecto Huila 2050 (Anexo 2). Posteriormente, Indira Burbano (Contralora departamental del 

departamento del Huila) expuso a los representantes de los municipios el marco nacional del 

cambio climático, el papel de la contraloría en apoyar y hacer seguimiento a las acciones que se 

están llevando a cabo y el papel fundamental que deben tener los alcaldes en incluir este tema en 

la planeación de sus municipios (Anexo 3). A continuación Diego Vivas Tafur (Procurador de 

agrario y ambiental  del departamento) realizó una presentación sobre el estado actual del río 

magdalena en sus dimensiones sociales económicas y ambientales,  y reiteró la importancia de 

mejorar la articulación interinstitucional de los municipios con los demás niveles de planeación, 

para lograr un manejo sostenible de la cuenca del magdalena (Anexo 4). 

Seguidamente, Bastiaan Louman (Lider de cambio climático del CATIE y asesor principal del 

proyecto Huila 2050) realizó una introducción sobre el tema del cambio climático y lo que ello 

puede significar para el Huila (Anexo 5). Finalmente Milton Romero y María Cristina Vargas de 4D 

Elements,  expusieron a los alcaldes la metodología y  los resultados del estudio de vulnerabilidad 

realizado para cada municipio y entregaron a cada alcalde presente una ficha técnica con los 

resultados principales (Anexos 6 y 7). 

Una vez expuestos los resultados del estudio, Claudia Martínez (Directora del proyecto Huila 2050) 

manifestó a los alcaldes municipales la relevancia y el alcance que este estudio tiene para cada 

uno de los municipios, pues brinda elementos clave para la planificación de los territorios a 

mediano y largo plazo, teniendo en cuenta los posibles impactos que el cambio climático tendrá 

en  las dimensiones físicas, sociales institucionales y productivas de cada municipio. Los alcaldes 

manifestaron su preocupación sobre el tema y afirmaron que si bien este puede ser un insumo 

importante, es necesario que desde otras instancias de gobierno se apoyen estrategias y medidas 

que les ayuden a lidiar con las amenazas del cambio climático, en vez de aumentar su 



vulnerabilidad. Los alcaldes consideran que gran parte de los problemas que enfrentan los 

municipios actualmente se deben a los proyectos de interés nacional estratégicos como las 

hidroeléctricas y afirman que estos proyectos están diezmando la capacidad de los municipios de 

lograr una planificación sostenible de sus territorios y que no vislumbran como hacer frente a esto 

en conjunto con los nuevos retos que el cambio climático puede significar para el Huila. Claudia 

Martínez les reitera a los alcaldes que con insumos como los que se están generando desde el 

proyecto Huila 2050, es posible aunar esfuerzos y tener herramientas técnicas y científicas, que 

justamente ayuden a los municipios a defender sus intereses y prioridades de desarrollo. Así pues 

se invita a los alcaldes a seguir participando del proceso y a reunirse nuevamente en el mes de 

diciembre para presentar los resultados definitivos de vulnerabilidad y continuar la discusión y la 

construcción de posibles estrategias y medidas de adaptación y mitigación del cambio climático en 

el Huila. 

Finalmente, Carlos Cuellar (Director Encargado de la CAM) da unas palabras de despedida y reitera 

a los alcaldes la importancia de su participación activa en el proceso de construcción del Plan de 

acción de cambio climático. Queda acordado que se continuará trabajando de la mano con las 

alcaldías municipales y que antes de la reunión del 16 de diciembre, la coordinadora de cambio 

climático de la corporación enviará a cada alcaldía municipal la ficha técnica que describe la 

vulnerabilidad del municipio, para tener la retroalimentación de cada uno y planificar de acuerdo a 

ello el siguiente encuentro de alcaldes. 

 

  

 

 

 

 


